

Kirchlicher Bezirk Oberaargau – Jahresbericht 2024

In einer der ersten Vorstandssitzungen des Jahres findet vor den Verhandlungen eine Austauschrunde statt. Dabei geben uns die Mitarbeitenden «an der Front» einen spannenden Einblick in ihren Arbeitsalltag. Dieses Jahr berichteten die Eheberatenden und die Spitalseelsorgerin über die besonderen Herausforderungen ihrer Arbeit und über ihr Schaffen. Die jährliche Begegnung ist für beide Seiten wertvoll und fördert das gegenseitige Vertrauen.

Unser langjähriges Vorstandsmitglied, Helmut Barner, erreichte im Frühling 2024 das Ende seiner dritten Legislatur und konnte somit nicht wiedergewählt werden. Mit grossem Einsatz hatte er sich um die Ehe-, Paar- und Familienberatung gekümmert. Mit Mithilfe der Kirchgemeinde wählten wir im Herbst als motivierte und engagierte Nachfolgerin Barbara Loosli.

Beim diesjährigen Treffen der Präsidien wurde «Zukunft» gespielt. 33 Personen verbrachten einen spannenden und anregenden Abend, der die Zukunft unserer Kirchgemeinden ins Visier nahm. Wie könnte eine (Muster-)Kirchgemeinde in 5, 10 oder 20 Jahren aussehen? Das Planspiel *Siedler von Ecclesia* von Kirche in Bewegung bietet Impulse, bestehende Strukturen zu hinterfragen und kreative Lösungen zu suchen.

Unerwartet erreichte uns im Sommer das Kündigungsschreiben unserer geschätzten Spitalseelsorgerin Claudia Graf. Ein Angebot zu einer beruflichen Veränderung veranlasste sie nach reiflicher Überlegung zu diesem Schritt. Dank dem Einsatz von Stellvertretenden und ihrer Bereitschaft das Spital und den Bezirk in der Vakanz nicht im Stich zu lassen, konnte die Zeit bis zum Jahresende problemlos überbrückt werden.

Per Anfang 2025 konnte die Seelsorge wieder kompetent besetzt werden– diesmal mit einem Zweierteam. Pfarrerin Doris Moser und Pfarrer Johannes Knoblauch werden sich die Stelle zu je 40% teilen und wurden von Claudia Graf bereits in ihre Aufgaben eingeführt.

Christoph Kipfer, Präsident